

LE JOUR, 1947
13 Juin 1947

GRANDES MANOEUVRES

Il s'agit des grandes manœuvres de la Transjordanie. Sont-ce seulement des manœuvres militaires ?

La population de la Transjordanie est `à peu près ''gale à celle du Grand-Duché de Luxembourg. Et la qualité militaire est probablement inégale. A-t-on jamais entendu parler des grandes manœuvres luxembourgeoises ? Il y a quelque chose de tout à fait plaisant dans cette histoire.

L'armée Transjordanienne, il est bien clair, que ce n'est pas la Transjordanie qui l'entretient et l'équipe. Et chacun sait que Glubb pacha la commande.

Les manœuvres transjordanienues aux frontières de la Syrie, la Transjordanie autochtones ne doit pas y être pour grand-chose. Elle en a apparemment le spectacle, comme tout le Moyen-Orient est convié officiellement à l'avoir. Mais on ne ferait pas plus de bruit s'il s'agissait des grandes manœuvres de l'U.R.S.S.

La Transjordanie au demeurant est libre de faire manœuvrer ses blindés et ses dromadaires comme il lui plaît. Et d'entretenir dans les replis du désert une entreprise de guerre aussi renommée que brillante.

Si nous en parlons, c'est parce qu'elle finit par exposer au ridicule la Ligue arabe. Et que les autres membres de la Ligue doivent commencer à s'en apercevoir.

Pour notre part, nous nous intéressons peu à ces manœuvres martiales. Nous les prenons pour ce qu'elles sont. Mais si, les choses étant pour ce qu'elles sont, sa Majesté Transjordanienne faisait manœuvrer ses troupes sur les frontières de Palestine, elle agirait plus raisonnablement il nous semble.